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匯聚海內外華人聲音，提供

全世界有趣資訊！大公文匯集

團海外版編輯部現已推出自己

的 Facebook 賬號「華聲」，

歡迎各位讀者掃描二維碼追

蹤、點讚、評論！

由深圳博物館與巴基斯坦國家
遺產與文化署考古與博物館局、
故宮博物院聯合主辦的「香林寶
像——犍陀羅藝術展」日前在深
圳博物館開幕。是次展覽共展出
文物203件（套），包括巴基斯坦
國家博物館藏的一個公元前1世紀
的格裏芬手柄香爐。該展覽旨在
以古代犍陀羅文明發展的視角，
展現犍陀羅文化的藝術魅力及其
對中國乃至東亞的深刻影響。

古代犍陀羅藝術展
深博開幕

2007年12月底，伴隨着中國北
方大範圍降雪，內蒙古廣袤的森
林、草原成為銀裝素裹的世界，
成為內蒙古冬季旅遊的「名
片」。圖為幾名遊客在內蒙古克
什克騰旗世界地質公園阿斯哈圖
石林景區漫步。 資料圖片

時光倒流

香港文匯報訊（記者 朱燁、凱雷 北京報道）美國貿易代表辦公室於當地時間

12月26日宣布，進一步延長對352項已恢復豁免關稅的中國進口商品和77種與

新冠防疫相關的中國進口商品的301條款關稅豁免期，期限由今年12月31日延

至2024年5月31日。此間專家對香港文匯報表示，美方301條款加徵關稅是美

國前總統特朗普針對中國發動貿易戰時遺留問題，相關豁免並不意味着美國對兩

國經貿關係的態度有根本性的改變。美國只有取消全部加徵關稅，徹底消除貿易

戰的陰影，中美的經貿關係才能恢復正常，這對美國有利，對中國有利，對全世

界也才是更有利。

專家籲美徹底取消全部對華加徵關稅
美宣布延長對部分中國進口商品關稅豁免期至明年5月
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在全球化的大潮中，中國提出的
「一帶一路」倡議如同一道破曉的曙
光，為世界各國帶來了新的發展機
遇。委內瑞拉，這個位於南美洲的國
家，也因為這一倡議，看到了走出經
濟困境的可能。

委內瑞拉，一個曾經富饒的國度，
因為過度依賴石油出口，經濟陷入困
境。然而，中國的「一帶一路」倡
議，為委內瑞拉提供了一條全新的發
展道路。這條道路不僅能夠幫助委內
瑞拉擺脫對石油的過度依賴，還能夠
帶動其農業、製造業等多個領域的發
展，實現經濟的多元化。

「一帶一路」倡議的實施，讓委內
瑞拉看到了與中國深化經濟合作的可
能。中國的投資和技術，幫助委內瑞拉
建設了一系列基礎設施，如公路、橋
樑、港口等，極大地改善了委內瑞拉的
交通狀況，為其經濟發展注入了新的活
力。同時，中國還向委內瑞拉提供了大
量的農業技術和設備，幫助其提高了農
業生產效率，解決了糧食短缺的問題。

更為重要的是，「一帶一路」倡議
的實施，也為委內瑞拉打開了通往世
界的大門。通過與中國的合作，委內瑞
拉的產品得以進入中國市場，享受到了
中國龐大的消費市場的紅利。同時，中
國的投資也帶動了委內瑞拉的就業，為
當地人民提供了更多的就業機會。

然而，任何事物都有兩面性。對於委
內瑞拉來說，「一帶一路」倡議帶來機
遇的同時也伴隨着挑戰。如何平衡好與
中國的合作與自身的發展，如何在全球
化的大潮中保持自身的獨立性，這些都
是委內瑞拉需要深思的問題。

總的來說，「一帶一路」倡議為委
內瑞拉帶來了新的發展機遇，也帶來
了新的挑戰。但無論如何，這都是委
內瑞拉走向繁榮的重要一步。我們期
待着委內瑞拉能夠抓住這一機遇，走
出經濟困境，迎接新的未來。

◆委內瑞拉委僑新聞網總編輯龍濤

◆首屆鏈博會上，國外參展商佔比達26%，
其中美國參展商在境外參展商中佔比高達
20%。圖為12月2日，外國觀眾在鏈博會上
參觀。 資料圖片

◆當地時間12月26日，美國貿易代表辦公室宣布延長對部分中國進口商品關稅豁免期至明年5月，豁
免商品包括泵和電動機等工業部件。圖為山東一企業中，員工在車間生產出口機電產品。 資料圖片

京雄高速全線通車 北京至雄安僅需1小時

一條「綠波帶」
打造不堵車城市
香港文匯報訊據新華社報道，京雄高速全線通

車運營，使得北京西南五環到雄安新區的駕車時
間縮短到1小時。今年5月，習近平總書記在河北
雄安新區考察並主持召開高標準高質量推進雄安
新區建設座談會時強調，把智能、綠色、創新打
造成為雄安新區的亮麗名片。
上班途中一路暢行，這是很多城市居民夢寐以求
的出行場景。在雄安新區容東片區，這一夢想因
「綠波帶」正逐漸變成現實。「綠波帶」是雄安數
字道路具體應用之一，容東道路兩旁的「智慧燈
桿」集合了信號燈、激光雷達及各類傳感器，可以
通過計算車輛流量自動控制紅綠燈，提高道路通行
能力，並為無人駕駛、車路協同提供保障，從而努
力打造一座不堵車的城市。中電信數字科技有限公司
大數據開發工程師張岩對此深有體會：每天上下班他
都會走過的一條路上有十幾個紅綠燈，之前要停車六
七次，「綠波帶」上線之後，最多停一次就可以了。

數字技術讓雄安更「聰明」
當前，雄安智慧交通不斷拓展延伸：「5G+北
斗」定位導航技術覆蓋容東片區超過20萬平方米
的地下停車場；雄安站打造的車站「智能大腦」
實現旅客服務、調度指揮等一體化管理……智慧
城市涵蓋的豐富應用場景正為雄安新區科技融合
創新提供豐厚土壤。數字技術，正讓雄安變得越
來越「聰明」。

香港文匯報訊據中新社報道，京雄高速公路
北京段五環至六環段28日順利貫通，至此，京
雄高速公路北京段全線正式通車運營，這也意
味着京雄高速公路實現全線通車。
京雄高速公路北京段整體呈南北走向，跨越
大興、房山、豐台等區域，全線採用雙向八車
道，五環至主線收費站設計時速100公里，主
線收費站至市界段設計時速120公里。全線設
有1座特大橋樑——京雄大橋，以及4座高架
橋、5座互通立交、北京市首座陸地高架橋主
線收費站房山北站。

京雄高速已成高速大動脈
據介紹，京雄高速公路主線全長約97公

里，其中北京段長約27公里、河北段長約70
公里。北京段六環至市界段已於2022年底開

通運營。 京雄高速河北段已經於2021年5月
份通車，北部起自北京與河北涿州的交界點，
經涿州市、固安縣、高碑店市、白溝新城，與
雄安新區、榮烏高速公路相接。今年，京雄高
速河北段全線總車流量達到652.71萬輛次，日
均車流量達到1.83萬輛次。此次開通的五環至
六環段全長14.8公里，與去年底開通的六環至
市界段和既有京雄高速公路河北段相接。至
此，京雄高速公路全線通車，由北京西南五環
駕車至河北雄安新區實現1小時內通達。目前
京雄高速已經成為北京和雄安新區之間一條重
要的高速大動脈。
據北京市交通委員會相關負責人介紹，京雄

高速公路為支持河北雄安新區建設發展、促進
北京非首都功能疏解、京津冀協同發展提供了
交通服務保障。

示範性「智慧公路」「聰明」在哪？
香港文匯報訊據央視新聞報道，作為中國的
示範性「智慧公路」，京雄高速是如何體現智
能建設的呢？在京雄高速北京段的調度中心
裏，可以看到全長27公里的高速公路路面兩
側，都有白色路燈樣式的智能感知設備。得益
於全線的1,000餘套智能感知設備和全覆蓋的5G
專網，工作人員可以進行感知、計算、通信、信
息發布等多種技術的融合，並在數字孿生可視化
平台上實現「人—車—路—雲」的信息交互。每
時每刻，京雄高速的車流量、平均車速、橋樑振
動監測等信息，都會及時反饋到後台數據。通過
這些信息，工作人員在後台可以更清晰更全面地

進行安全的監管，及時應對、處置各種事件。
在霧天、強降雨、雨雪天氣等低能見度下會

自動啟動不同工作模式，以秒級的速度顯示在
全線的電子信息指示牌上，還會及時通過導航
App、交通廣播等多渠道發布相關信息，從而
提醒、引導車輛安全行駛，有效地防止追尾事
故，路面異常交通事件檢測縮短至30秒以
內。除了天氣，京雄高速北京段如果高速上有
行人闖入、異常停車、拋撒物等情況發生，工
作人員將及時採取前方交通事件預警，降低行
車風險。這樣一套智能系統預計可以降低事故
率80%以上。

◆京雄高速公路全線通車，由北京西南五環駕車
至河北雄安新區實現1小時內通達。圖為全面通
車后的京雄高速公路。 新華社

中國貿促會：涉華經貿摩擦指數美國最高

據媒體此前報道，特朗普執政期間以「國家
安全」之名援引「301 條款」（美國

《1974年貿易法》第301條的俗稱）對中國進口
商品加徵關稅。在特朗普政府時期，被豁免關
稅的商品有2,200多項，其中549項產品的關稅
豁免曾延長一年，但所有豁免已於2020年底到
期。2021年10月，美國貿易代表辦公室宣布，
擬重新豁免549項中國進口商品的關稅，並就此
徵詢公眾意見。

豁免商品為工業零部件等
時隔近半年之後，美國貿易代表辦公室於

2022年3月23日發表聲明，對此前擬重新豁免
關稅的549項中國進口商品中的352項進行確
認。此項關稅豁免期被多次延期至今。豁免商
品包括泵和電動機等工業部件、部分汽車零部
件和化學品、自行車和吸塵器，以及包括口
罩、外科手套和消毒濕巾等與新冠疫情相關的
醫療產品。今年9月6日，美國貿易代表辦公室
宣布將以上關稅豁免期從今年9月30日延至12
月31日，這次在到期前延長至明年5月底。

不意味美態度有根本性改變
中國商務部研究院學位委員會委員白明接受

香港文匯報專訪時指出，延長關稅豁免期並不
意味着美國對華經貿態度有根本性改變，這是
符合美國利益的態度，對美國而言是對其有利
的現實選擇。對於相關商品豁免關稅是否到期
延長，此前市場上有很多議論，如果到期截止
相當於利空，延長則是正面積極的內容。但實
際上，相關豁免一直就有，今年6月美國貿易代
表辦公室宣布延期到今年底，從實質上講，原
來如此，接續也如此，這種豁免本身就是有利
於美國消費者、滿足美國市場的需求。

白明指出，美方301條款加徵關稅是美國前總
統特朗普針對中國發動貿易戰時的遺留問題，
美國選擇部分商品進行豁免，這種豁免與美國
從中國進口商品的依存度較高、很難替代有關
係。他強調，這些商品貿易符合雙方的利益，
並不是美國對中國的恩賜，美國應該從中美兩
國生產者與消費者的利益出發，徹底取消全部
對華加徵關稅，恢復中美貿易關係的正常發
展。

香港文匯報訊（記者任芳頡北京報道）中
國貿促會27日舉行例行新聞發布會，發布10
月全球經貿摩擦指數顯示，全球經貿摩擦有加
劇趨勢，19個國家（地區）涉華經貿摩擦指數
中，美國最高。「從綜合指數看，當月全球經
貿摩擦指數為305，繼續處於高位區間，比上

年同期上升44個點，比上月上升124個點。全
球經貿摩擦措施涉及金額同比上升29%，環比
上升43.6%，全球經貿摩擦有加劇趨勢。」中
國貿促會新聞發言人張鑫說。

行業經貿摩擦指數電子居首
從國別指數看，墨西哥、美國和土耳其經貿
摩擦指數在20個國家（地區）中位居前三，美
國、歐盟和韓國經貿摩擦措施涉及金額排名前
三。從行業指數看，電子、機械設備、運輸設
備、醫藥、輕工和化工行業成為經貿摩擦措施
的主要衝突點。在監測範圍內的13個主要行業
中，電子行業經貿摩擦指數居首。
在涉華經貿摩擦方面，19個國家（地區）涉

華經貿摩擦指數為1,426，處於高位，較上月
上升94個點，其中，美國最高，其次是土耳
其，歐盟排名第三。值得注意的是，當月19個
國家（地區）實施的33項貿易救濟措施有7項
針對中國。

香港文匯報訊（記者 任芳頡 北京報
道）剛剛結束的首屆鏈博會上，國外參展
商佔比達26%，美國參展商在境外參展商
中佔比高達20%。「第二屆鏈博會將於
2024年11月26日至30日舉辦，目前籌備工
作已經全面展開，中國貿促會已經面向全球
發出邀請，計劃在國內外開展豐富多彩的路
演活動。」中國貿促會新聞發言人張鑫介
紹，中外企業參展熱情超過首屆，既有老
朋友，國藥集團、科大訊飛、德國思愛
普、美國GE醫療等40多家中外企業已簽
訂參展意向書，又有更多新朋友，目前已
有上百家中外企業表達積極的參展意向。
此外，張鑫表示，《東盟營商環境報
告2023》已於近期編寫完成，報告顯
示，2023年中資企業在東盟的總體經營
情況較好，51.11%的受訪企業預期2023
年在東盟經營將實現盈利，分別有
48.88%、48.6%和51.41%的受訪企業預
計2023年其在東盟市場份額、營業利潤
和營業收入將增加，擬擴大在東盟業務
的企業佔比達70.95%。
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